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様式第４号（第 10条関係）  

 

審議会等の会議の記録  

 

審 議 会 等 の 名 称  令和２年度第２回西脇市環境審議会  

開 催 日 時  令和２年９月２日（水）  

午前９時 30分～ 10時 45分  

開 催 場 所  西脇市茜が丘複合施設みらいえ  多目的ホール  

出 席 委 員 の 氏 名  

又 は 人 数  

熊谷  哲  小林拓郎  仲田保弘  遠藤行博  

徳岡敏昭  久米敏正  今中多津子  藤原勇夫  

小田晴美  時政良光  戸田佐千子  大﨑夏子  

木村紀雄  

欠 席 委 員 の 氏 名  

又 は 人 数  

なし  

出 席 職 員 の 職 ・  

氏 名 又 は 人 数  

（幹事）  

くらし安心部長  高田洋明  

（事務局）  

環境課長    岸本雅彦  

環境課長補佐  本間健夫  

環境課     芦澤徹平  

（環境基本計画策定業務受託事業者）  

㈱地域計画建築研究所  畑中、中川、益戸  

公開・非公開の別  公開  

非 公 開 の 理 由  －  

傍 聴 人 の 数  なし  

議題又は協議事項  １  開会  

２  会長あいさつ  

３  審議事項  

西脇市環境基本計画の策定について  

⑴  市の望ましい環境像について  

⑵  基本目標１～基本目標６  施策・取組内容

について  

４  その他  

５  閉会  
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会議の記録（概要）  

発 言 者   

１  開会  

 

２  会長あいさつ  

 

○  議事録署名人選出  

 

・  本日の議事録署名人について、議長より仲田委員、

木村委員の２名を指名  

 

○  傍聴定員の決定  

 

・  本日の傍聴希望者はないことを報告  

 

４  審議事項  

西脇市環境基本計画の策定について  

⑴  市の望ましい環境像について  

 

  ・  資料１に基づき説明  

 

・  前回は３案を提示し、委員の意見を伺った。その意

見を踏まえ、あらためて望ましい将来像に「森・水・

人  未来織りなす  自立・循環のまち  にしわき」を

提案する。  

本提案について、委員の意見等を求める。  

 

（特に意見等はなし）  

 

・  意見等がないので、提案どおり決定する。  

「森」を環境、「水」を経済、「人」を社会と見立

てそれぞれが向上する思いを込めていると理解して

ほしい。  

 

⑵  基本目標１～基本目標６  施策・取組内容について  

 

・  資料２に基づき基本目標１、２について説明  

 

事務局  

 

会長  

 

 

 

議長  

 

 

 

 

議長  

 

 

 

 

 

事務局  

 

議長  

 

 

 

 

 

委員  

 

議長  

 

 

 

 

 

 

事務局  
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議長  

 

 

委員  

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

委員  

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

委員  

 

 

 

 

事務局  

 

 

事務局  

 

議長  

 

 

委員  

 

・  説 明 の あ っ た 内 容 に つ い て 、 委 員 の 意 見 等 を 求 め

る。  

 

・  ５頁の環境指標について、１人１日当たりのごみ排

出量等の目標値の記載があるが、本当に目標を達成出

来るのか。最終処分量 43％減は相当大きな数字と思わ

れる。  

 

・  目標値は、策定済みの一般廃棄物処理基本計画に掲

げている数値であり、ごみの資源化を進めることを前

提にしている。１人１日当たりのごみ排出量を令和 11

年度には  605gまで減量 する目標を掲げていると 認識

いただきたい。  

 

・  ８頁③の新たなごみ処理施設の整備について、市民

との合意に基づくと記載があるが、どのような形で合

意の機会を持つのかを追記してほしい。  

 

・  新ごみ処理施設の整備は現在進行形である。地元と

の用地交渉や生活環境調査などを進めている中では、

細 部 ま で を 記 載 で き な い 。 一 般 的 な 表 現 に 留 め て い

る。  

 

・  進行中ということだが、概要の決定後の報告となれ

ば 、 本 審 議 会 で 審 議 す る 内 容 が な く な る の で は な い

か。進行中に市民の声を聞くということがあってしか

るべきと思うがいかがか。  

 

・  新ごみ処理施設に関する審議会が別途あり、そちら

で進行している。  

 

・  基本目標３、４について説明  

 

・  説 明 の あ っ た 内 容 に つ い て 、 委 員 の 意 見 等 を 求 め

る。  

 

・  10頁の表について、西光寺山ウバメガシ群落の記載

があるが、その後改定されていない。県立自然公園の
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議長  

 

 

委員  

 

 

 

 

議長  

 

区域から外れている西光寺山にハイノキという植物が

ある。ハイノキは兵庫県でここだけである。いずれ選

定 さ れ る と 思 う が 、 市 の 天 然 記 念 物 に 指 定 し て お く

と、県でも選定される流れとなるので、西脇市の天然

記念物に指定すべきではないか。  

11頁の表に、県立自然公園が西光寺山と同じくある

が 、 西 光 寺 山 は 清 水 東 条 湖 自 然 公 園 に 含 ま れ て お ら

ず、住吉町のファミリー園の辺りで途切れている。少

し 標 高 の 高 い と こ ろ に あ る ウ バ メ ガ シ は 入 っ て い る

が、頂上部分は入っていない。これに関して、改定の

申告をする必要がある。  

西林寺についても、荘厳寺の森と同様に環境緑地保

全地域に指定されていると思うので、抜けているので

はないか。  

９頁の経年変化を把握する指標について、公共事業

で行われる河川・山・道路のアセスメントが乱雑であ

る。大切なものが消えてしまう状況が起こっている。  

10頁の表に河辺植生の記載があるが、 2010年の見直

し時に現地調査したが、川が拡張され、アオヤギバナ

群落はなくなっている。兵庫県でも１，２か所登録さ

れているものだったが、今はない。  

鳥獣保護区についても追加して書き込めば、市民の

啓蒙につながるのではないか。西脇市では４か所指定

されている。市の天然記念物もいくつかあるので、そ

れも入れてはどうか。  

自然に関して詳細に記載すると、貴重な生態系を荒

らす者がいるので、慎重にしなければならない。  

 

・  沢山の意見をいただいたが、反映については事務局

にお願いする。  

 

・  13頁⑵①に里山の保全と活用とあるが、里山の開発

が、イノシシやシカなどによる農作物被害を招いてい

るとよく聞くので、農業を守るという視点で、獣害対

策に関する記述はできないものか。  

 

・  その点については、適切な里山を作ることと、農作

物を作るという点で相反するところがあるので、反映
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議長  

 

 

事務局  

 

 

 

事務局  

 

議長  

 

 

委員  

 

 

 

事務局  

 

 

議長  

 

 

 

 

事務局  

の方法については検討する。  

・  里山の活用により獣害が増加したのではなく、シカ

やイノシシの活用が減少したために、頭数が増加した

のである。  

 

・  獣害の軽減については、 12頁⑴①で野生動物の個体

数管理として記載しているが、ご指摘を受け、農業と

の関係も踏まえて追記を検討する。  

 

・  基本目標５、６について説明  

 

・  説 明 の あ っ た 内 容 に つ い て 、 委 員 の 意 見 等 を 求 め

る。  

 

・  19頁にＳＤＧｓの記載があるが、市民アンケートで

の認知度は５％だった。市行政として、数字を上げる

取組が必要ではないか。  

 

・  啓発等の重要性を感じている。本計画の中でも用語

説明を加え紹介する。  

 

・  基本目標１～６について審議を終える。意見等につ

いては、事務局に反映をお願いする。  

 

５  その他  

 

・  次回の開催日程については、後日連絡する。  

次回はパブリック・コメントにおける公表案を審議

いただく予定  

 

６  閉会  

 

 

 

 

 

 

問 合 せ 先  くらし安心部環境課  

 


